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IL DIRIGENTE: “NELLA COALIZIONE DI GRILLO HANNO POSTO VETI ALLA NOSTRA PRESENZA”

Giacomo Pipitone si dimette da
coordinatore della Lega di Marsala

Giacomo Pipitone, avvocato ed insegnante, già Consigliere comu-
nale, da qualche mese ricopre la carica di coordinatore della Lega
di Marsala. Abbiamo raccontato nelle scorse settimane come il par-

tito di Salvini stesse lavorando per riproporre lo schema classico dell'alle-
anza di centro destra anche in vista della scadenze amministrative che
porteranno al voto i cittadini di Marsala.E invece... “Invece è accaduto che
alcuni tra movimenti e partiti che sostengono la candidatura di Massimo
Grillo hanno posto il veto, io aggiungo inspiegabilmente, alla presenza della
nostra lista”. [ ... ]                                                       ...continua in seconda

IERI È STATA FIRMATA LA CONSEGNA DEI LAVORI CHE INTERESSERANNO ANCHE PORTICELLA E SAPPUSI

Si completa la rete fognaria del centro
urbano: a fine agosto i primi scavi

Un iter procedurale lungo cinque anni per
un'opera che completerà una delle infra-
strutture più importanti nella vita di una

città. Ieri mattina è stata firmata la consegna dei
lavori per l'ultimo lotto della rete fognaria del
centro urbano di Marsala. Si tratta di un inter-
vento per un importo complessivo di oltre 9 mi-

lioni di euro che interesserà la zona di Porticella,
via Frisella, via Vivona, il quartiere Sappusi, Sa-
linella, via del Fante, la prima parte di via Tra-
pani e la zona che congiunge via Francesco
Crispi con il lungomare urbano, fino al New Pa-
lace Hotel. [ ... ]

...continua in seconda
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Il progetto mancante
CIL ORSIVO

di Vincenzo Figlioli

I
candidati, le alleanze, i possibili assessori. In queste set-
timane abbiamo scritto tanto a proposito dei futuri pro-
tagonisti della campagna elettorale che domenica 4

ottobre riporterà alle urne i cittadini marsalesi, chiamati a
scegliere il sindaco e i consiglieri comunali a cui vorranno
affidare il governo della città per il prossimo quinquennio.
Non è mai facile amministrare un Comune: tante sono le
aspettative, specie in un territorio complesso e articolato
come Marsala. Chi si candida a farlo, va incontro a una
grande responsabilità e merita senz'altro rispetto, in un mo-
mento storico che consegna ai primi cittadini poche risorse
e tanti problemi da risolvere. [ ... ]    ...continua in seconda
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CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO
[ Il progetto mancante ] - D'altro
canto, la gestione della res publica
è anche un onore che occorre assol-
vere con dignità, nel rispetto della
legge ma anche del tempo in cui si
vive e che, mai come in questi anni,
è cambiato velocemente. Una cam-
pagna elettorale dovrebbe essere
uno dei momenti più alti del dibat-
tito democratico di una comunità,
un passaggio cruciale in cui con-
frontarsi, a partire da idee, progetti
e visioni diverse. Se un giorno deci-
dessi di candidarmi a sindaco, mi
piacerebbe prima di tutto ascoltare
i miei concittadini sulle cose che
non funzionano e, al contempo, cer-
cherei di confrontarmi con chi è te-
stimone di buone pratiche che in
altri luoghi hanno consentito di tro-

vare soluzione a tanti problemi. La
sensazione che tanti stanno matu-
rando in queste settimane è, invece,
che si vada incontro a un confronto
personalistico, destinato ad entusia-
smare solo i supporter dei candidati
in campo. Al momento attuale, l'am-
ministrazione in carica ha prevalen-
temente incentrato la propria
narrazione su ciò che è stato fatto,
lasciando immaginare una conti-
nuità nel metodo di lavoro e nella
proposta progettuale, mentre i vari
competitor sembrano voler preva-
lentemente scommettere sulla voglia
di cambiamento di una parte della
cittadinanza. Nulla, finora, si è
detto, sulla Marsala che verrà.
Come se questa città non meritasse
di immaginare un futuro capace di

andare più in là di un ordinario de-
coro. Personalmente, mi piacerebbe
che ognuno dei candidati a sindaco
ci spiegasse non tanto come intende
vincere la competizione elettorale,
ma come e con chi vorrebbe ammi-
nistrare questa città nei prossimi 5
anni. Mi piacerebbe che dicesse
delle parole chiare e definitive non
solo su un senso di marcia da cam-
biare o una strada da illuminare, ma
sul Piano Regolatore Generale che
non è mai stato approvato, autoriz-
zando una sorta di sospensione infi-
nita sullo sviluppo della città. Mi
piacerebbe che riprendesse le atti-
vità avviate anni fa con il Piano
Strategico della Città di Marsala,
un'iniziativa di grande valore che
consentì a tanti marsalesi di con-

frontarsi sullo sviluppo urbano,
commerciale e civile del territorio.
Ma anche sulla nostra agricoltura,
sul turismo, sui contenitori cultu-
rali, su come affrontare il nuovo di-
sagio sociale alimentato
dall'emergenza epidemiologica e
l'emigrazione giovanile che ci ha
resi negli ultimi dieci anni sempre
più poveri. Di discorsi del genere,
finora, ne abbiamo sentito ben
pochi. E stando così le cose, appare
inevitabile il rischio di una compe-
tizione elettorale segnata dall'asten-
sionismo, in cui a decidere sarà una
parte minoritaria della cittadi-
nanza: non necessariamente la più
interessata all'interesse pubblico e
al bene comune.

CONTINUA DALLA PRIMA /2
[ Giacomo Pipitone si dimette da coordinatore
della Lega di Marsala] - Voi che cosa avevate
proposto? “Come ho avuto modo di spiegare pro-
prio in una precedente intervista alla vostra te-
stata, noi ed io in particolare per quanto riguarda
Marsala, ho lavorato assieme a diversi amici per
riproporre lo schema politico che governa la re-
gione Sicilia. Governiamo Palermo, se si votasse
per il rinnovo del Parlamento nazionale sono con-
vinto che potremmo andare al governo del Paese
e non vedo perché a Marsala si debbano esplorare
altre strade che poi risultano ostative soltanto nei
nostri confronti”. E adesso che farete? Il suo co-
ordinatore provinciale Bartolo Giglio ci ha

detto che comunque sulla scheda elettorale i
marsalesi troveranno il simbolo della Lega. Ha
detto: “andremo anche da soli”. “Ed io sarò
lieto di votare per il simbolo Lega di cui condi-
vido il progetto. Ma solo con il ruolo di elettore.
Il mio compito termina qui e di conseguenza ho
rassegnato le dimissioni dal ruolo di coordinatore
locale. Ero stato chiamato per portare avanti il
tentativo di unire le forze che si riconoscono nel
governo regionale, non è stato possibile ed io non
essendo uomo per tutte le stagioni, non debbo
continuare per forza. Ringrazio i vertici regionali
e provinciali del partito per la fiducia che mi
hanno accordato in questi mesi. Avevo preparato

una lista invitando tanti amici che ringrazio an-
cora, a candidarsi intorno ad uno schema. Venuto
in meno non posso andare a spiegare che altri non
ci hanno voluto e noi facciamo una cosa diversa.
Almeno non sotto la mia direzione”. In queste
settimane che ci separano dal voto e dalla pre-
sentazione delle liste, possono sempre accadere
delle novità... “Per quanto mi riguarda se in
campo ci dovesse essere una coalizione di centro
destra con il riferimento al governo regionale e
soprattutto con la presenza della Lega, io sono
pronto a riprendere il mio ruolo”. Con Massimo
Grillo candidato? “Con il candidato che la coa-
lizione ha scelto”. [ g. d. b. ]

CONTINUA DALLA PRIMA /1
[ Si completa la rete fognaria del centro urbano: a
fine agosto i primi scavi ] - Presenti alla firma i com-
ponenti del gruppo di progettazione che ha visto lo stu-
dio Galli come capogruppo (gli ingegneri Cosimo
Montalto, Giuseppe De Vita, Alessio Renda); il rap-
presentante della ditta capogruppo dell'ATI che svol-
gerà i lavori (il Consorzio Stabile Vitruvio scarl di
Gioiosa Marea), l'ingegnere Vincenzo Caruana; il Rup
Ignazio Meli. I primi scavi verranno effettuati, vero-
similmente, il 24 agosto e dovrebbero concludersi nel
giro di 9 mesi. “Con questi lavori – sottolinea l'inge-
gnere Filippo De Vita, consulente del gruppo di pro-
gettazione – Marsala si avvia ad uscire dalla procedura
di infrazione comunitaria. Restano soltanto la zona
dello Stagnone e di Strasatti, che però è legata a Pe-
trosino”. Come detto, il percorso che ha portato dalla
progettazione all'inizio dei lavori è stato lungo e com-
plesso, con l'alternanza di quattro commissari nomi-
nati dal governo nazionale (l'ultimo, in ordine
temporale è stato il professore Maurizio Giugni) per
controllare la regolarità delle procedure. Il verbale di
consegna dei lavori sottoscritto ieri è successivo al-

l'autorizzazione della Sovrintendenza ai Beni Cultu-
rali, che monitorerà l'attività di scavo, tenuto contro
che alcune delle strade interessate potrebbero custodire
al proprio interno preziosi reperti archeologici, che
verrebbero eventualmente consegnati al Museo Lili-
beo. Si attende per i prossimi giorni anche l'autorizza-

zione per la bonifica bellica e quella della RFI per l'at-
traversamento ferroviario. “La realizzazione della rete
fognante – spiega ancora l'ingegnere De Vita – è
un'opera ingiustamente sottovalutata, probabilmente
perché poco visibile. Tuttavia, ha una grande impor-
tanza, in quanto facilita molto le attività commerciali,
l'edilizia e le cantine, che altrimenti dovrebbero prov-
vedere privatamente alla depurazione, attraverso pro-
cedure complicate e onerose”. Aggiunge l'ingegnere
Montalto, direttore dei lavori: “E' un'infrastruttura che
nel lungo periodo dimostra tutto il suo valore, in
quanto porta benefici al territorio da un punto di vista
ambientale ed economico. Inoltre, la canalizzazione
con trattamenti spinti di ultrafiltrazione mette a dispo-
sizione una grande quantità di acqua riutilizzabile in
agricoltura”. Nel corso della mattinata, i progettisti e i
rappresentanti della ditta aggiudicataria hanno incon-
trato il sindaco, con cui hanno affrontato anche il de-
licato tema del piano del traffico che sarà necessario
definire in ogni aspetto, al fine di ridurre i disagi dei
cittadini nelle strade interessate dagli scavi per i pros-
simi mesi. [ vincenzo figlioli ]
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Il Consiglio comunale boccia l'Albo
delle Associazioni e del Volontariato

LUNGA POLEMICA SULLA MUTATA VIABILITÀ NELLA PIAZZA MAMELI

La prima delle cinque sedute del Consi-
glio comunale di Marsala ha preso il via
lunedì 3 agosto, con notevole ritardo,

alla presenza di 20 consiglieri. Il presidente
Enzo Sturiano ha subito affermato che non ri-
sponde a verità il post sulla pagina Facebook
del sindaco Alberto Di Girolamo riguardo il di-
rottamento delle somme in bilancio per la si-
stemazione di via Salemi, annunciando che
sull'argomento saranno ascoltati in Consiglio
dirigenti e funzionari. Ha inoltre stigmatizzato
la sistematica assenza dell'Amministrazione
comunale in Aula per illustrare e dare chiari-
menti sulle delibere proposte. Eleonora Mi-
lazzo ha riferito delle lamentale di alcuni
cittadini sulla viabilità da poco variata in via
Dei Mille e strade limitrofe, affermando che
non c'è chiarezza sulle modalità di transito
degli aventi diritto all'accesso in ZTL. Mario
Rodriquez invece, ha affermato che la nuova
viabilità ha un senso logico, in ragione della
chiusura della via Vespri. Nel dibattito che si
è aperto sono intervenuti anche Flavio Coppola
(non si può soddisfare la richiesta di pochi e

scontentare un'intera città), Aldo Rodriquez
(mancata preventiva informazione ai cittadini),
Angelo Di Girolamo (la variazione andava spe-
rimentata in giorni feriali. Il vice presidente
del Consiglio Arturo Galfano ha affermato che
sul post del sindaco e sulle tante opere su cui
il Consiglio ha messo fondi e l'Amministra-
zione non è stata consequenziale. Per la giunta
ha preso la parola il vicesindaco Agostino Li-
cari che, sulla nuova ZTL in piazza Mameli ha
chiarito che la chiusura al traffico valorizza i
nostri siti storici e che, comunque, il provve-
dimento rientra tra quelli che vanno anche in-
contro alle attività commerciali così come
l'ampliamento del suolo pubblico e lo sposta-
mento delle scadenze dei tributi. Chiuse le co-
municazioni di rito, il presidente Sturiano ha
proposto ed ottenuto dall'Aula il prelievo del
punto 12 :“Albo comunale delle Associazioni
e del Volontariato”. Atto che è stato illustrato
dalla dottoressa Diana Lo Duca. Quindi è in-
tervenuto Ivan Gerardi per affermare che il Re-
golamento è ancora al vaglio della
Commissione e che si pronuncerà a breve. Il

presidente Sturiano, reputando che l'atto possa
discutersi in Aula, dando il dovuto tempo per
eventuali emendamenti, invita Ivan Gerardi a
leggere l'atto. Al termine, sono intervenuti
Giusi Piccione (concludendo che non voterà
favorevolmente l'atto) e Sturiano (ancora su
dubbi per i criteri adottai), con i quali ha inter-
loquito la funzionaria presente. Al termine,
l'atto è posto in votazione: l'Aula ha respinto.
Si ritornerà in aula mercoledì prossimo.

Il Coordinamento provinciale del CSA Regioni
Autonomie Locali, in rappresentanza della Polizia
Municipale locale, ha inviato una nota al Comune

di Marsala, alle Autorità e ai dirigenti di competenza,
in merito alla mancata corresponsione di diversi isti-
tuti del salario accessorio alla Polizia Municipale.
CSA ha raccolto numerose lamentele da parte dei Vi-
gili urbani di Marsala. In particolare, secondo quanto
si legge dalla missiva, non sono stati ancora corrispo-
sti istituti del salario accessorio relativi agli anni “...
2018/2019/2020 in data 20/04/2020”, avendo già for-
malmente eseguito la mora. “A seguito di ciò e so-
prattutto grazie all'intervento operoso della

Comandante Michela Cupini – scrive il sindacato -,
il festivo infrasettimanale è stato corrisposto al per-
sonale. Al contrario tuttora rimangono invase le
somme relative alla turnazione di dicembre 2018, ot-
tobre, novembre e dicembre 2019 e di tutti i mesi ma-
turati nel 2020. Altrettanto dicasi per la reperibilità
dei mesi da ottobre a dicembre 2019 e dei primi sei
mesi del 2020”. Il sindacato rappresentativo della Po-
lizia Municipale di Marsala si dice comprensivo delle
difficoltà burocratiche incontrate dagli uffici nel li-
quidare i mesi residui del 2018 e 2019 relativi a tur-
nazione e reperibilità, ma “... non si comprende –
afferma il coordinatore provinciale Paolo Pagoto – la

mancata corresponsione delle somme relative ai due
istituti per quanto riguarda i primi sei medi del 2020.
Infatti questi essendo fissi e ricorrenti, posso essere
corrisposti in “dodicesimi”, a patto e condizione che
la parte datoriale si decida una buona volta a proce-
dere alla Costituzione del Fondo 2020”. Condivi-
dendo i malumori e le proteste della Polizia
Municipale locale, CSA diffida l'Amministrazione
comunale di Marsala a corrispondere quanto dovuto
entro il termine perentorio del 31 agosto 2020. Supe-
rato il termine verrà dichiarato lo stato di agitazione
del comparto in procedura di raffreddamento, come
atto in vista di un eventuale sciopero. 

CSA: “Mancate somme al personale della Municipale”
IL SINDACATO INTERVIENE A DIFESA DEI VIGILI URBANI: “IL COMUNE INTERVENGA O SARÀ SCIOPERO”
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Paolo Zappalà neo commissario dell'Asp di Trapani
LA SCELTA ARRIVA DALL'ASSESSORE RAZZA. LA UIL: “E' GARANZIA PER IL DELICATO LAVORO”

Paolo Zappalà è il
nuovo commissario
straordinario del-

l’Asp di Trapani. La noti-
zia della nomina da parte
dell'assessore regionale
Ruggero Razza si è dif-
fusa nel fine settimana,
ma l'insediamento di Zap-
palà non è ancora avve-

nuto. Vent'anni di espe-
rienza nel settore, tra gli
incarichi più prestigiosi
quelli di diretto ammini-
strativo al “Gemelli” di
Roma e all'Usl di Pescara.
Subentra a Gioacchino
Oddo, che aveva assunto
la guida dell'Asp di Tra-
pani nelle scorse setti-

mane, dopo l'arresto del
direttore generale Fabio
Damiani, coinvolto nel-
l'inchiesta “Sorella Sa-
nità”. In attesa che si
concretizzi l'insediamento
di Zappalà, arrivano le
prime dichiarazioni di
compiacimento per la
scelta operata dall'asses-

sore Razza. Il segretario
generale della Uil Trapani
Eugenio Tumbarello e il
segretario generale della
Uil Fpl Trapani Giorgio
Macaddino hanno inviato
alla stampa una nota con-
giunta in cui si legge:
“Non ci limitiamo agli au-
guri di rito di buon lavoro

ma ci teniamo molto a sa-
lutare con entusiasmo
l’avvento del dottore Zap-
palà che è certamente ga-
ranzia per il delicatissimo
compito e gravoso impe-
gno che lo aspetta, certi
che saprà affermare il va-
lore della legalità e della
corretta amministrazione”. 

Nei presidi ospedalieri arrivano
i test più rapidi da Sars-Cov2

LA POSITIVITÀ RICHIEDE COMUNQUE LA CONFERMA DEL TAMPONE CLASSICO 

Un nuovo Test rapido per
la ricerca dell’antigene
Sars-Cov2 è disponibile

in tutti i Laboratori d’analisi dei
presidi ospedalieri aziendali del
territorio trapanese. Si tratta di
un Test molto specifico che ve-
rifica la presenza del virus attra-
verso l’individuazione
dell’antigene del virus Sars-
Cov2 in 7minuti al massimo.
L’antigene è quella proteina
presente nel virus che permette
al sistema immunitario di svi-
luppare gli anticorpi verso quel

particolare patogeno. L’anti-
gene, quindi, garantisce la pre-
senza del virus con carica virale
abbastanza elevata. Il test, che
si effettua tramite l’uso di tam-
pone rinofaringeo con modalità
identiche a quelle indicate nella
metodologia classica, consente
di sapere  in tempo reale se il
paziente è positivo al virus, di-
versamente dal test sierologico
che permette solamente di sa-
pere se vi è stata infezione da
virus. La positività al test rapido
richiede comunque la conferma

del tampone classico dato che
dal punto di vista diagnostico al
momento è riconosciuta sola-
mente la metodologia classica
PCR Real Time: sia in Veneto
che in Lombardia è in uso il test
rapido per uno screening imme-
diato sulla popolazione e i dati
sono sottoposti all’osservazione
del Ministero della Salute e del-
l’Istituto Spallanzani di Roma
per il definitivo inserimento del
test diagnostico nel Piano di Sa-
nità Pubblica. 

Coronavirus nel trapanese, nessun nuovo caso nel week end

Nessuna variazione nel week end sul
fronte Coronavirus in provincia di Tra-
pani. Al netto delle guarigioni (126) e

dei decessi (5), restano infatti 5 i positivi sul
territorio trapanese, tutti asintomatici e in iso-
lamento domiciliare obbligato. Si tratta di
quattro donne e un uomo, suddivisi tra Marsala

(2), Alcamo (1), Partanna (1), Mazara del Vallo
(1). Sale a quasi quota ventimila il numero dei
tamponi effettuati dall'inizio dell'emergenza
epidemiologica (precisamente 19.995), mentre
i test sierologici condotti sul personale sanita-
rio sono stati finora 9.541. L'Asp di Trapani
assicura che l’attività di monitoraggio dei pa-

zienti in quarantena continua, attraverso i test
per la diagnosi del covid-19.  Il dato comples-
sivo aggiornato a ieri, per quanto riguarda la
Sicilia, è di 288 soggetti (+3 rispetto a dome-
nica) attualmente positivi al Covid-19. Com-
plessivamente, in Italia, i contagiati sono
248.229 (+159 rispetto a domenica). 

NECROLOGIO

In memoria di
Anna Maria Viviano

“Gli eletti vedranno 
la faccia del Signore

e porteranno il suo nome 
sulla fronte.

Non vi sarà più notte e non 
avranno bisogno di luce,

di lampada, 
né di luce di sole, perchè il 
Signore Dio li illuminerà

e regneranno nei secoli dei secoli”
Tu sei già nell'abbraccio di Dio

La sorella Elena

Le famiglie Giannone e Viviano, commosse
dall'affetto dimostrato alla loro cara Anna Maria,

desiderano ringraziare quanti si sono
uniti in questo doloroso momento. 

29-08-1952 - 04-07-2020

Donna saggia, cosciente nelle
sue scelte: familiari, nel suo
lavoro, nelle sue relazioni con
la vita quotidiana, con il suo
prossimo. In questi anni che
la sofferenza ha bussato alla
sua porta, ha accettato con
coraggio tutti i momenti di
sofferenza più forti, ha offerto
tutto con la certezza che la
sofferenza accettata e offerta
è il sigillo della  nostra salvezza e quella di tutta l'umanità
di tutti i tempi. A Lei dedico un brano AP. 22.4.5
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Trend Estate chic: sposarsi a Mothia con Wedding & More

Il giorno del sì non è mai stato così
magico. Il nuovo trend “Exclusive
and Chic” è sposarsi nella meravi-

gliosa, antichissima e ricca di magici
segreti Isola di Mothia conosciuta in
tutto il mondo come l'”Isola dei Fe-
nici”. Questo sogno può essere coro-
nato grazie alla sfavillante esperienza e
fantasia di Marilena Angileri, la nota
wedding designer che mette a disposi-
zione dei suoi clienti l’innata capacità
organizzativa e la
rinomata propen-
sione alla ricerca
della bellezza.
“E’ meraviglioso
che giovani cop-

pie di fidanzati provenienti da altre parti
del mondo apprezzino le nostre bel-
lezze naturalistiche ed architettoniche,
in modo particolare l’Isola di Mothia
ricca di Storia e di antica ammaliante
fascinazione e la scelgano come luogo
del Sì. Organizzare un evento e in
modo particolare un matrimonio a Mo-
thia, così come ho fatto per degli sposi
madrileni, logisticamente risulta diffi-
cile ma con la mia esperienza il risul-

tato è stato, è, e
sarà, strepitoso.
L’Imbarcadero
Storico con vista
sulla Laguna è
stato il nostro

punto di riferimento per trasportare vet-
tovaglie ed invitati. Marilena Angileri
vi aspetta nel suo strabiliante Show
Room di Piazza Castello n. 17 a Mar-
sala per fare il pieno di articoli da re-

galo, bomboniere, Teste di Moro ed og-
gettistica del buon gusto.

PUBBLIREDAZIONALE

INFO

+39 328 400 4479

info@marilenawedding.it

www.marilenawedding.it
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“A Scurata”: il Carpe Diem stasera omaggia
Lucio Dalla. Intervista a Fabio Gandolfo

DUE GLI SPETTACOLI ALLE SALINE GENNA: 19.15 E 21.15. IL MUSICISTA: “DALLA CI HA FOLGORATO”

“La sera dei miracoli” sarà un sentito
omaggio a un grande cantautore ita-
liano: Lucio Dalla. A portarlo in scena,

l'Officina Artistica Carpe Diem di Marsala nell'am-
bito della rassegna “a Scurata, cunti e canti al calar
del sole – Memorial Enrico Russo”, organizzata dal
MAC, Movimento Artistico Culturale, nella sugge-
stiva location delle Saline Genna. Rassegna che
gode del patrocinio del Comune e dell'importante
supporto degli sponsor Cantine Pellegrino, Medi-
Power, Selmar e dei media partner Marsala C'è, ita-
canotizie.it e La Tr3 Canale 616. Un concerto
omaggio al cantautore bolognese scomparso nel
2012, che andrà in scena stasera alle 19.15 e in re-
plica alle 21.15. Sul palco i giovani cantanti Lucre-
zia Benigno, Lea Pavia, Riccardo Sciacca con la
partecipazione di Roberta Caly; la band sarà for-
mata da Felice Cavazza alla batteria, Giacomo Ber-
tuglia al basso, Francesco Porto alle chitarre e Fabio
Gandolfo al piano e alla direzione artistica. Ab-
biamo intervistato proprio una delle anime del
MAC e del Carpe Diem: Fabio Gandolfo. Tra i
tanti grandi artisti da celebrare, avete scelto
Lucio Dalla. Cosa rappresenta per il tuo/vostro
percorso musicale? Ho sempre seguito Lucio

Dalla. A 14 anni eravamo folgorati da quel gran
disco che è 'Banana Republic'. E' come se noi se-
guissimo Dalla e lui seguisse noi nel lungo percorso
della nostra vita. Eppure non mi ero mai cimentato
con la musica di Dalla. L'ho approfondito nell'inse-
gnamento, con gli studenti, lì ho realmente capito
quanto anche i suoi testi fossero importanti per la
crescita dei giovani di tutte le generazioni. Come
affronterete sul palco il repertorio che avete
scelto. Vista la formazione, sembra che vogliate
darne una veste più jazzata. Non è stato facile
reinterpretare e dare credibilità alla personalità di
Dalla. Abbiamo scelto di far passare con forza il
messaggio originale dei suoi brani, ma con altre
voci e altra musica. Così abbiamo coinvolto ex
alunni del Carpe Diem, ritrovarli è stato motivo di
orgoglio. Il nostro Dalla sarà pop e sì, ci sarà qual-
cosa di jazzato perchè comunque Dalla era un jaz-
zista. Per 'a Scurata' abbiamo scelto un repertorio
più in sintonia con la Salina Genna e il Teatro a
mare Albaria, 10 canzoni più soft, non gridate, che
dicono qualcosa con delicatezza e tanta riflessione,
come “Anna e Marco”, “Futura”, “Quale allegria”,
“La sera dei miracoli”.  Per il Carpe Diem è un ri-
torno a tutti gli effetti dopo il duro stop a causa
dell'emergenza Coronavirus. E' stato un duro
colpo anche per noi. Abbiamo chiuso le attività a
marzo e stiamo attraversando momenti difficili so-

prattutto dal punto di vista economico, perchè man-
tenere una sede come la nostra, quella di via Diaz,
ha dei costi. Sarà una doppia sfida stasera, per dire
alla Città che ci siamo, per raccogliere fondi visto
che non godiamo dei contributi delle istituzioni no-
nostante esistiamo da ben 25 anni, occupandoci di
formazione artistica a 360°. Da musicista e da in-
segnante, credi che lo Stato italiano dia la possi-
bilità ad un musicista o artista che sia, di fare un
percorso di studi tale da poterlo fare come la-
voro? In Italia la musica e l'arte sono un passa-
tempo. Il tipico “Cosa fai? - Il musicista – No, dico
di lavoro”, posso assicurare che è un classico. Il pe-
riodo Covid ha mostrato questa faccia, ha abbando-
nato la fetta culturale del Paese anche a livello
previdenziale, ecco perchè c'è tanto lavoro som-
merso. Manca un albo che istituisca la qualifica di
artista, musicista, scultore, drammaturgo, attore,
cantante. E questo inizia già a partire dalle scuole
con pochi progetti, a partire da un mancato rinno-
vamento nei Conservatori. Ne potremmo parlare al-
l'infinito. Perchè avete deciso come Carpe Diem
di aderire al MAC? Per portare avanti un progetto
unito. Nel MAC vedo tanta democrazia finora, un
ambiente costruttivo. Ci sono alcune polemiche che
non fanno bene. Essere artista non vuol dire “mi
spetta di diritto qualcosa”, ci vogliono serie propo-
ste. [ claudia marchetti ]



Nozze di diamante, Anna e Vito 60 anni insieme
Nella giornata di mercoledì 29 luglio 2020, presso la parrocchia San Leonardo Abate di Marsala, si sono celebrate le nozze di diamante

(60 anni) della signora Anna e del signor Vito. Alla celebrazione, tenuta dal reverendo padre Aldo Travaglione, erano presenti oltre ai
parenti più prossimi anche qualche amico, che fu partecipe del primo sposalizio della coppia. Entrambi ricordano che il loro primo in-

contro, per così dire ufficiale, è avvenuto presso la rivendita di famiglia della signora Anna, dove lei lavorava come tabaccaia, e il cliente era il
signor Vito che, pur non fumando, comprava sistematicamente delle sigarette sfuse, che poi gettava all’uscita nel primo cassonetto disponibile,
solo per poter scambiare una o due chiacchiere. La serata si è conclusa presso una nota sala di ricevimento della contrada di San Leonardo-Birgi.
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Autori & Territori: la "Tetralogia del dissenno" di Rino Marino
VENERDÌ 7 AGOSTO ALLE 19 AL CARMINE A LEGGERE SARÀ L'ATTORE FABRIZIO FERRACANE

Proseguono gli appunta-
menti di “Autori & Terri-
tori - Incursioni letterarie,

colloqui, sconfinamenti”, cu-
rata da Francesco Vinci, e pro-
mossa dall’agenzia
“Communico” di Renato Po-
lizzi, con il patrocinio dell’as-
sessorato alle Politiche
Culturali del Comune di Mar-
sala. Il prossimo 7 agosto, sem-
pre al Convento del Carmine, a
partire dalle 19 sarà presentato
il libro Tetralogia del dissenno
di Rino Marino, drammaturgo,
attore e regista castelvetranese.

Il volume, pubblicato da Edito-
ria & Spettacolo e curato da
Vincenza Di Vita, si avvale
della prefazione di Luigi Lo
Cascio, e raccoglie quattro testi
teatrali di Marino, tra cui il mo-
nologo “Orapronobis”, andato
in scena con grande successo di
pubblico e di critica e interpre-
tato da Fabrizio Ferracane lo
scorso 25 luglio alle Orestiadi
di Gibellina. Nella lunga prefa-
zione al libro, Luigi Lo Cascio
scrive: “La mia impressione è
che Rino Marino introduca, al
di là di Beckett, con un gesto

che è insieme di superamento e
di riedizione dell’antico, l’espe-
rienza di conoscenza, di medi-
tazione, di sapienza, del teatro
migliore e più alto, a partire
dalla tragedia greca per arrivare
almeno a Pirandello e Ber-
nhard, passando ovviamente
per Shakespeare”. Rino Marino
è autore di testi per il teatro rap-
presentati in molti palcoscenici
italiani, oltre che un attore di-
retto, tra gli altri, da Carlo Cec-
chi, Paolo Graziosi e Mario
Martone. Con Fabrizio Ferra-
cane ha fondato la compagnia

Marino-Ferracane e dirige la
compagnia teatrale Sukakaifa,
composta da pazienti con disa-
gio psichico Regista di due

film, Liturgia dei miserabili e Il
viaggio di Malombra, ha scritto
diretto e interpretato numerose
pièce sul tema della follia. Al-
l’incontro di venerdì interverrà
Vincenza Di Vita, curatrice del
libro, critico teatrale e docente
di Discipline dello spettacolo
dell’Università di Torino. A cu-
rare le letture sarà lo stesso Fa-
brizio Ferracane, vincitore del
Nastro d’argento come miglior
attore non protagonista per la
sua partecipazione nel 2019 al
film Il traditore di Marco Bel-
locchio. 

Salvatore De Vita: verso Sanremo con William Prestigiacomo
IL BATTERISTA MARSALESE È STATO RICEVUTO DAL SINDACO DI GIROLAMO AL PALAZZO MUNICIPALE

Un altro artista marsalese si ap-
presta ad affrontare il lungo per-
corso verso il Festival di

Sanremo 2021. Quest'anno la kermesse
si sposta i primi di marzo – dal 2 al 6 –
al fine di allungare un po' i tempi in vista
dell'emergenza, si spera superata il pros-
simo anno, Coronavirus. Il batterista e
percussionista Salvatore De Vita, in arte
'Saltimbal', prenderà parte a settembre
alle selezioni per Sanremo 2020. Lo farà
nella qualità di componente della band
del cantante palermitano William Presti-
giacomo che ha vinto le edizioni “The
Voice” di Italia e Polonia e che adesso è

approdato alla finale delle selezioni di
Sanremo Rock. Essere entrato  far parte

della band di Prestigiacomo per Salva-
tore è un importante traguardo profes-
sionale che giunge dopo tanto lavoro e
tanti sacrifici. Il batterista infatti, si è di-
plomato dapprima alla scuola di Tullio
De Piscopo e successivamente ha stu-
diato con il maestro Cristiano Micalizzi,
musicista proprio dell’orchestra di San-
remo. Salvatore "Saltimbal" De Vita, in
questo suo percorso musicale viene sup-
portato dagli sponsor Cantine Fina e
Mirko abbigliamento. La band di Wil-
liam è composta, oltre che da De Vita,
anche da Alessio Romeo (tastiere), Pla-
cido Amato (basso), Simone Luca Fer-

rara (chitarre). Prima di partire a settem-
bre per la Città ligure, il giovane artista
marsalese è stato ricevuto al Palazzo
municipale dal sindaco Alberto Di Gi-
rolamo. “Sono felice che un altro figlio
della nostra terra vada a Sanremo – pre-
cisa Di Girolamo -. Ho avuto modo di
comprendere  quanto la musica per lui
sia importante come prospettiva di vita.
Sono certo che farà benissimo. A lui
l’augurio dell’intera Città”. A De Vita il
sindaco ha consegnato il gagliardetto
della Città e una bottiglia di vino Mar-
sala personalizzata.
[ c. m. ]
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LETTERE

Diego Maggio: “Marsala ha bisogno
di un governo di solidarietà cittadina” 
Iniziata la fase della ripresa, successiva alla pandemia
che ci ha costretti a casa per settimane, tutti quanti spe-
ravamo che i rapporti tra cittadini e tra politica e citta-
dini potessero cambiare in meglio. Speravamo che lo
spirito di solidarietà che ci aveva visti intonare l’inno
nazionale affacciati ai balconi delle nostre case e ci
aveva orientati (a parole e nelle intenzioni) ad un rin-
novato senso di comunità, potesse durare oltre la qua-
rantena.  Magari il tempo per affrontare con un altro
sguardo le elezioni amministrative dalle quali tra poco
scaturirà un governo nuovo per la nostra città. Tutti in-
somma abbiamo sperato che i politici, i partiti, gli am-
ministratori, i consiglieri comunali, preso atto degli
anni difficili che aspettano i marsalesi da un punto di
vista economico e sociale, preparassero una nuova sta-
gione in cui lo spirito di solidarietà prevalesse su quello
di appartenenza. Per questo sono rimasto attonito e a
questo si deve il mio silenzio di queste ultime setti-
mane, nel vedere prevalere ancora le vecchie dinami-
che politiche, le vecchie divisioni, i vecchi rancori, i
vecchi veleni, le diffidenze e i veti incrociati di sempre.
Come se nulla fosse accaduto! Come se nessuna le-
zione dovesse essere imparata dalla politica e quindi
trasmessa alla comunità in termini di buone pratiche,
senso civico, sagacia nel cambiare prospettiva. Ad una
stagione nuova e per certi versi imperscrutabile, la po-
litica ha saputo invece rispondere solo con spirito vec-
chio trincerandosi dietro il paravento delle ideologie e
della retorica dei tesseramenti, negli schieramenti tra-
dizionali e nelle divisioni di sempre. Invece di rispon-
dere con nuovo dinamismo, i maggiori protagonisti
della vita politica cittadina hanno preferito restare ai
propri posti, scegliendo la soluzione più comoda. A co-
minciare dal PD, proprio quel partito che nel 2007 ho
contribuito a fondare e che da anni vede calpestate e
neglette al suo interno le migliori risorse umane, sacri-
ficandole sull’altare di dinamiche politiche oscure e di-
rette da capi e capetti politici non marsalesi e tradendo
tutte le generali aspettative di forza politica moderna,
progressista, libertaria. Per questo, in questo panorama,
spiccano per purezza di posizioni proprio quelli che
adesso vengono criminalizzati come “dissidenti” e che
invece reclamano soltanto il diritto alla libertà delle
opinioni e a poter partecipare al dibattito pubblico per

ridisegnare la nostra città. Un dibattito pubblico mor-
tificato da cinque anni di amministrazione scialba e di
politica ottusa che ha pilotato la nostra bellissima Mar-
sala verso un evidente sottosviluppo. È proprio a co-
minciare da questi spiriti liberi del Pd - i primi ad aver
scontato sulla propria pelle la “finta” vittoria di cinque
anni fa di quello che consideravano il proprio partito -
e anche a tutte le donne e uomini di buona volontà, di
destra e di sinistra, che faccio un nuovo appello. Mar-
sala ha bisogno di un governo di competenti, una squa-
dra che aggreghi le migliori energie della città,
superando gli schieramenti. Marsala ha bisogno, oggi
più che mai, di gente che abbia il coraggio di mettere
a disposizione le proprie capacità, esperienze e biogra-
fie per far fronte ad una emergenza straordinaria, epo-
cale, ancora tutta da affrontare. Dobbiamo unirci in un
governo di solidarietà cittadina, di salute pubblica
d’emergenza che possa redimere Marsala dalla delu-
dente amministrazione di questi anni, dalle erbacce sui
marciapiedi, dall’immondizia ovunque, dalla crisi
idrica, dalla totale mancanza di visione, da una morti-
ficazione della sua cultura e delle sue culture. Un go-
verno che tiri fuori la nostra città dalle secche del
sottosviluppo e la proietti verso un futuro condiviso.
Ma per far questo bisogna unire le forze: c’è bisogno
di gente disposta a spendersi, a mettere la propria storia
personale a disposizione della città, al di là delle pre-
costituite barriere ideologiche. Persone capaci di fare
prevalere sugli steccati di pensiero, le categorie del
fare: su temi come agricoltura, turismo, porto, aero-
porto, viabilità, acqua, rifiuti, servizi sociali, decoro,
ambiente. Di questo dobbiamo essere capaci di occu-
parci nei prossimi anni per far rinascere una città come
la nostra, difficilissima da amministrare, ma straordi-
naria per potenzialità, dimensioni, storia e profondità
di cultura. Uniti, possiamo affrontare la sfida. Dob-
biamo puntare ad una grande città, quale Marsala è:
mettiamoci insieme per costruire un’alternativa o per
individuare tra le forze che si sono fin qui organizzate
quelle che si sono mostrate disponibili al dialogo per
un futuro bello, pulito, libero e tutto nostro. Lasciamo
perdere quello che fin qui ci ha divisi e facciamo pre-
valere quello che ci unisce e ci unirà: l’amore per que-
sta terra e per chi vuole viverci.             Diego Maggio


